

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Con saña los mataron"
	"Vive el PRD Hidalgo día de quejas y reclamos"
	"El gobierno mediará el conflicto en El Botho"
	"Advierten de caciquismo en el PRD"
	"Impulsará CVA políticas locales"
	"Con el estado de Hidalgo compromiso cumplido"
	"No circula fines de semana"
	"Regularizaran tenencia 40 mil; recaban 425 mdp"
	"Inaugura Moctezuma espacio para el SRTV"
	"Federales alegan confusión en ataque"
	"Cae "EL Mencho" sitia narco a GDL"
	"Narcoataques vuelven a Jalisco; captura de capo desata al menos 27 bloqueos"
	"Recrudece la violencia en el país"

INSTITUCIONAL

"No se generó información"

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Preocupa a perredistas deficiencia estructural: Reconoció el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) una "deficiencia estructural", en cuanto a cobertura territorial, pues carece de presencia permanente en los 84 municipios, particularmente en 614 de mil 747 secciones. Durante el VII Consejo Estatal, el CEE presentó informes financiero y electoral, además de exponer un plan de trabajo para 2013 que contempla diversas metas al interior del partido de cara a la próxima contienda electoral, como modificaciones estratégicas, renovación de estructura, campaña de afiliación, formación política y posicionamiento. Debido a que la gestión de comités municipales concluye en enero del 2013, el VII Consejo Estatal aprobó el nombramiento de Comisiones Operativas Municipales Colegiadas. Arturo Sánchez, dirigente estatal perredista y Marco Antonio Rico, expusieron actividades efectuadas por el CEE desde que tomaron protesta en marzo pasado; selección de candidatos para comicios del 1 de julio, desarrollo de campañas, jornada electoral y adversidades del bloque de izquierdas durante el proceso. "Estamos en una etapa de análisis al interior del partido, pero en lo que se refiere a las estructuras de dirección del partido, el balance es positivo, pese a las condiciones limitadas en materia económica y de recursos humanos". Sin embargo, el consejero de Francisco I. Madero, Javier Ángel Sánchez, reprochó que muchos líderes y delegados amarillos no movilizaran a la estructura en los municipios, por ello acusó al CEE de simulación. "No achaquemos la derrota a nuestros enemigos priistas, nos preocupa la actitud de dirigentes perredistas que no se movieron en la elección, el discurso dista mucho de la realidad, pues existe mucha simulación y cada uno actuó conforme sus intereses". La titular del área de Asuntos Electorales, Dalia Fernández,

expuso que para estos comicios el PRD otorgó 16 capacitadores para todo el territorio hidalguense, integró en 82.22 por ciento mesas directivas de casilla el 1 de julio. **(Gabriela Porter, página 05)**

Crónica-Expone Cortés parte de Finanzas: El secretario de Finanzas del PRD, Gustavo Cortés, presentó un detallado informe del proceso de entrega-recepción, así como situación fiscal 2011 y del primer semestre 2012, además de plantear un presupuesto para los últimos seis meses de este año. Recibió un archivo de reportes y comprobantes correspondientes a los montos otorgados por Comité Ejecutivo Nacional e Instituto Estatal Electoral (IEEH), carpetas de pólizas, especificaciones de oficinas perredistas, y registros de recursos materiales y parque vehicular. En el periodo enero-diciembre del 2011, el PRD obtuvo un financiamiento de 9 millones 181 mil 592 pesos por concepto de ingresos; por egresos, el total de gastos asciende a 8 millones 759 mil 939 pesos, considera capacitación política, publicidad, servicios profesionales, propaganda, préstamos, precampañas, entre otros. Referente al primer semestre 2012, el total de ingresos ejercidos por el sol azteca fue de 1 millón 863 mil 973 pesos, mientras que gastos de egresos, 1 millón 826 mil 667. El presupuesto financiero para lo que resta del 2012 contempla ingresos por 3 millones 242 mil 770 pesos, y de egresos 3 millones 233 mil 357. **(Gabriela Porter, página 05)**

Criterio-Críticas, quejas y..., reclamos en consejo del PRD: Con reclamos, críticas e insatisfacción de consejeros estatales a integrantes del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) por el desempeño antes y durante las recientes elecciones, el PRD realizó ayer su VII Consejo Estatal que reunió a más de cien consejeros. Luego que el presidente estatal del sol azteca, Arturo Sánchez Jiménez, finalizara su primer informe de actividades, la discusión se centró en el resumen de los resultados electorales del 1 de julio. Se coincidió en que el CEE perredista permitió imposición de candidatos, por lo que se exigió a la presidencia que explicara realmente lo que se hizo durante este proceso en el cual las votaciones sólo favorecieron para que se ganara una senaduría de minoría y una diputación federal plurinominal. Por casi cuatro horas, en este consejo se desglosaron informes de las 12 secretarías del partido, en voz del presidente perredista, quien justificó el pobre resultado en cuestiones de elección popular por "el ambiente inequitativo" y "el proceso viciado" que desfavoreció a los candidatos de la alianza Movimiento Progresista en Hidalgo. Finalmente, Sánchez Jiménez acusó al gobierno estatal que a unos días de la elección federal, se utilizaron los programas sociales de manera selectiva "bajo un condicionamiento de rentabilidad electoral, limitando los recursos a los municipios y utilizando a servidores públicos se logró comprar un número importante de votos. **(Antonio Alcaraz, página 04)**

Criterio-Exigen ordenar cuotas de partido: En el tema financiero la discusión del Consejo Estatal se centró en las cuotas partidarias, donde se criticó la "tibiez" del comité por exigir la aportación correspondiente a integrantes del comité, regidores, alcaldes y diputados locales, como se caracterizó en la anterior administración. Lo anterior, en vista de que se acercan las elecciones de diputados locales, donde podrían "saltar gallos" sin que éstos estén al corriente con las cuotas partidarias. "Me gustaría escuchar si están cumpliendo con las cuotas y, si no, que se diga. Antes bastaba con 'arreglos' para los que quisieran ser candidatos por elección popular se arreglaban con la dirección del partido o presidente y podían participar", dijo Alejandro Hernández Ballina. Finalmente, en el tema de bienes inmuebles se informó sobre una camioneta que no fue recibida por parte del anterior comité y que utilizaba el perredista Alfonso Navarrete, paradójicamente, vicepresidente del consejo estatal. **(Antonio Alcaraz, página 04)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

"No se generó información"

PLANO ESTATAL

Crónica-Concreta SRTV nuevo auditorio; inaugura secretario de Gobierno: El secretario de Gobierno estatal, Fernando Moctezuma, en representación del gobernador Francisco Olvera, inauguró en las instalaciones del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo (SRTV) el auditorio de medios "Ignacio López Rayón", inmueble habilitado por personal altamente calificado y con soporte técnico, que funcionará como vínculo para una mejor relación entre autoridades y sociedad. Acompañado por representantes de diversos medios de comunicación, Moctezuma Pereda señaló que la entrega de infraestructura a tan importante sistema, es un logro más del ejercicio que el gobierno de Francisco Olvera realiza al impulsar el mejoramiento de instalaciones, equipamiento y capacitación, para mejor desempeño del personal. Subrayó que el auditorio se suma a la infraestructura del SRTV, institución que representa una plataforma significativa con servidores públicos comprometidos con la sociedad. Reconoció la dedicación y empeño que durante tres décadas otorgan los trabajadores en cada una de las áreas, "su labor dignifica el papel del servicio público en el estado, la sociedad necesita funcionarios de calidad, y aquí la historia ha generado muchos". Preciso que la inauguración de este espacio es muestra de que se avanza rápidamente en materia de comunicación pero lo más importante es mantener y

promover la capacitación, así como la actualización para la entrega de mejores resultados. En su oportunidad, el director del SRTV, Sergio Islas Olvera, informó que será un lugar abierto a todas las esferas de la sociedad y uno de sus principales objetivos es que, ante cualquier contingencia o emergencia natural registrada en el estado, las autoridades podrán enlazarse con las 10 estaciones de radio y las cinco repetidoras de televisión para orientar a la población. Además, expresó Islas Olvera, será un foro abierto para capacitaciones, conferencias presenciales, teleconferencias internacionales, y una vez inaugurado el Museo Interactivo de SRTV se proyectará un documental sobre la creación y origen de la radio y la televisión en Hidalgo. Detalló que durante una segunda etapa será remodelado el foro de televisión, habrá cambio del sistema de luces, así como la rehabilitación de la estación de radio 98.1 FM, para el cambio de transmisión convencional al formato HD. La primera conferencia estuvo a cargo del periodista y analista financiero nacional, David Páramo Chávez, con el tema "Qué es la comunicación y para qué sirve". Acudieron la presidenta de la Red de Radiodifusoras y Televisoras Educativas y Culturales en México, Mónica Ramírez López; el Coordinador de Comunicación Social del Gobierno del estado, Antonio Meza; el delegado en Hidalgo del Sindicato de la Industria de la Radio y la Televisión, Guillermo Ortega Vértiz, y destacados representantes de los principales medios de comunicación. **(Alberto Quintana, página 03)**

Crónica-Presenta Viggiano resultados de sus actividades legislativas: Rindió su último informe de actividades legislativas la diputada federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Carolina Viggiano Austria, quien sostuvo que desde cualquier trinchera servirá a Hidalgo. "Me siento tranquila porque cumplí y entregué mi mejor esfuerzo, sin duda hay resultados evidentes en el Distrito VI, que en su momento me comprometí a realizar". Destacó la creación de la Ley General de la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, la Reforma de Acceso a la Justicia para Mujeres, así como la ampliación de zonas metropolitanas en el estado. Detalló que en 2010 gestionó 32 mil millones de pesos para el presupuesto estatal, en 2011 aumentó a más de 34 mil millones y para 2012 los recursos asignados incrementaron a 39 mil millones. Como presidenta de la Comisión de Desarrollo Metropolitano, Viggiano Austria incrementó el presupuesto y con ello pasaron de 16 a 46 zonas metropolitanas en México, ahora cuentan con recursos del Fondo Metropolitano para financiar proyectos económicos y productivos. Gracias a negociaciones en esta comisión, la legisladora tricolor gestionó más de mil millones de pesos para zonas conurbadas de Tizayuca, Valle de México, Pachuca, Tula y Tulancingo, con estos recursos efectuaron obras como bulevar Providencia, distribuidor vial Municipios Unidos de Tulipanes, primera y segunda etapa de Planta Tratadora en La Providencia, así como 17 obras más. En justicia, impulsó la iniciativa de Ley para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, Reforma Penal en materia de Acceso a la Justicia para las Mujeres, entre otras. Sobre gestión social, incentivó distintos programas como mejoramiento de vivienda, impermeabilización de casas, promoción de festivales culturales, becas para secundaria y bachillerato, apoyo a deportistas, jornadas de salud y asistencia jurídica. **EQUIPO PRESIDENCIAL.** Viggiano participará en un grupo de trabajo, designado por el presidente electo Enrique Peña, para promover políticas públicas en diversos temas como inclusión social, cohesión comunitaria y fortalecimiento a organizaciones civiles. **(Gabriela Porter, página 04)**

Milenio-Gobierno mediará en conflicto de El Botho: El secretario de Gobierno del estado de Hidalgo, Fernando Moctezuma Pereda, dijo que el lunes sostendrán una reunión con los representantes de la UNTA para tratar de encontrar una solución a los conflictos de la región de El Botho, además de que espera que el Congreso local emita un dictamen acerca del juicio político que piden en contra del alcalde de Progreso, Alfredo Zúñiga Avilés. "Se han estado reuniendo por parte del Congreso y a su vez también no se ha estado llegando información a la secretaría, es un conflicto que se genera dentro de un partido político al presidente municipal", agregó. Moctezuma Pereda dijo que el origen del problema es que durante las campañas, el actual presidente municipal estableció compromisos con ese grupo de personas, pero después de asumir el cargo público se deslindó de ellos. "Hay un regidor (Armando Mera) que siente que impulsó a la autoridad municipal y viene el recuento de los cobros aparentemente por ese apoyo, eso ha venido generando un conflicto alrededor del municipio", detalló el funcionario estatal. Uno de los inconvenientes de esta situación es que la parte acusadora pretende inmiscuir a la sociedad de Progreso. "Los pobladores no están involucrados directamente. Ellos tratan que se perciba como un movimiento popular, como un movimiento social, sin embargo la obligación del estado es generar puentes entre ambos para que no se rompa el estado de derecho" Fernando Moctezuma señaló que de parte de las autoridades municipales existe una denuncia. La semana pasada, el alcalde fue privado de la libertad, la policía estatal tuvo que llegar para rescatar al edil. El titular de la Secretaría de Gobernación dijo que, actualmente, el Congreso analiza la propuesta de juicio político. "Ahí tendrán que valorar si hay elementos suficientes para que proceda, pero seremos respetuosos del dictamen que dé el Congreso", señaló. El conflicto en Progreso tiene una antigüedad de seis meses aproximadamente. Es por eso que para mantener la integridad de Zúñiga Avilés, las autoridades estatales han aumentado la seguridad. Para proteger a la sociedad en general la Fuerza de Tarea ha tenido que implementar los operativos en la región. El funcionario dijo que no es facultad de la Secretaría de Gobernación decidir si se somete al alcalde de Progreso a un juicio político. "El conflicto es ajeno a la población, ya que sus orígenes son completamente

políticos", indicó. Con relación al problema agrario en El Botho, Moctezuma Pereda aseguró que el problema tiene más de cuatro años y el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, ha tratado de unir a todas las partes para establecer una solución. El tema es de carácter agrario que involucra a la agrupación Central Cardenista Campesina (CCC), a la Unidad de Fuerzas Indígenas Campesinas (UFIC) y la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA). Moctezuma Peredo informó que hay personas que se aprovechan del conflicto y establecen construcciones dentro de los predios en discordia. "hemos procurado la prudencia entre ellos que ahora se muestran desesperados por la falta de solución en los aspectos agrarios" Con relación al ultimátum a las autoridades que pusieron los respectivos comisarios ejidales para establecer una solución, el secretario de gobernación dijo que es muy difícil resolverlo en un corto plazo. "Han puesto un ultimátum y expresamos con toda claridad que es difícil que en cuatro días se logre la solución del conflicto", aseguró.

Claves Nueva sala ► El secretario de Gobernación, Fernando Moctezuma, habló de estos temas durante la inauguración de una nueva sala de conferencias en el Sistema Estatal de Radio y Televisión. ► La sala contará con tecnología de punta para realizar diversas actividades como conferencias, firma de convenios además de seminarios y cursos de capacitación. ► Establecer nueva infraestructura en Radio y Televisión de Hidalgo es la primera etapa de la incursión de la producción de programas en HD y de esta manera estar a la altura de cualquier medio de comunicación. **(Cristopher Rogel, página 08)**

Criterio-Molestia ciudadana, sueldos de servidores: El origen de las inconformidades sociales que pueden derivar en juicios políticos se da, principalmente, cuando los funcionarios públicos como los presidentes municipales se aumentan los sueldos, expresó el diputado local Joel Nochebuena Hernández. Para esto existe un tabulador de sueldos emitido por la comisión de Gobernación, que preside Nochebuena Hernández, el cual sugiere el sueldo a los alcaldes, regidores, síndicos y demás representantes sociales. "Definitivamente reiteramos nuestro llamado a los alcaldes para que moderen su sueldo y se ajusten a lo que se ha establecido en este tabulador. Aunque cada municipio es autónomo y toma las decisiones, es importante que tengan conciencia y eviten las inconformidades de la gente", expresó el legislador. Nochebuena indicó que el tabulador de salarios se hace con base en el número de habitantes, problemáticas, situación geográfica y económica de la región; por ello los alcaldes se deben moderar y no sobrepasar lo establecido. "De ahí provienen las inconformidades ciudadanas, cuando saben que sus servidores públicos, en especial los presidentes municipales, se aumentan el sueldo. Por ello les hacemos un llamado de buena voluntad, y que recuerden sus compromisos como servidores, de velar por los intereses de sus representados, tienen que ser congruentes", concluyó. **(Antonio Alcaraz, página 04)**

Independiente-Se regularizan 40 mil morosos con pago de tenencia: En lo que va del año 40 mil morosos regularizaron su pago de tenencia, esto significó ingresos a las arcas estatales por más de 425 millones de pesos. Automovilistas que dejaron de pagar el impuesto federal hasta antes de su desaparición han puesto al corriente sus recibos, para que puedan acceder al programa de beneficios durante el primer trimestre, explicó Aunard de la Rocha secretario de Finanzas. Este esquema de apoyo estuvo vigente hasta el 31 de marzo y consistió en el pago de derechos vehiculares estuviera cubierta hasta 2011. Hasta la primera quincena de agosto, Hidalgo recaudó 425 millones 582 mil pesos por concepto de tenencia. Esto es 53 por ciento más de los ingresos captados en el mismo periodo de 2011. **(Gerardo Neria, página 03)**

PLANO MUNICIPAL

Crónica-Mejora 4ª edición de actividad en capital: Con la presencia de más de 500 participantes el ayuntamiento de Pachuca realizó la cuarta etapa del circuito "Pachuca Sobre Ruedas", por las principales calles de la ciudad, el cual según el alcalde Eleazar García Sánchez, cumple con las expectativas de reforzar valores familiares y combatir el sedentarismo. Al encabezar el evento, que cubrió expectativas de los asistentes, el edil capitalino acompañado por la presidenta del DIF local, Gabriela Castañeda, señaló que se logra que Pachuca cuente con un rostro más humano donde la convivencia sea el pilar para tener un mejor modo de vida. Las ediciones de "Pachuca Sobre Ruedas", se enriquecen de manera paulatina, por lo que se pretende que para la próxima edición, a realizarse el próximo 22 de septiembre, cuente con mayores innovaciones del gusto de la sociedad. Además, puntualizó el presidente municipal que la intención es agrupar esta actividad con las realizadas en cada uno de los barrios y colonias de la ciudad, con el objetivo de proyectar las actividades que se efectúan en Pachuca a las que sea posible convocar a mayor cantidad de gente dispuesta a darle un giro positivo a sus vidas diarias. **(Milton Cortés, página 03)**

PLANO NACIONAL

Reforma-Cae 'El Mencho'; sitia narco a GDL: Agentes de la Policía Federal detuvieron a Nemesio Ocegüera, "El Mencho", líder del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), informaron fuentes de la corporación. La captura provocó que, en 2 horas 12 minutos, se registraran en Guadalajara 7 narcobloqueos que afectaron las principales vías de acceso de la Ciudad. En el resto del Estado se reportaron otras 15 afectaciones. La Secretaría de Seguridad Pública federal informó en un comunicado que en seguimiento a reportes de inteligencia que indicaban la presencia de integrantes de esa organización delictiva, policías federales se trasladaron a Tonaya, Jalisco, a bordo de cinco helicópteros tipo Black Hawk y uno tipo Mi-17. Sin embargo, aproximadamente a 10 kilómetros al norte de la localidad de Amacuatitlán, fue ubicado un grupo de presuntos delincuentes, quienes al ver la presencia de los agentes les dispararon con armas de alto poder. "Los elementos de la Policía Federal respondieron la agresión y tras un enfrentamiento perdieron la vida seis integrantes de la organización delictiva Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG)". "Tras estos hechos, simultáneamente se registró la quema de diversas unidades por parte de presuntos delincuentes con la finalidad de bloquear las principales vías de acceso a la ciudad de Guadalajara y la zona metropolitana, así como en Colima, para inhibir el trabajo de la autoridad", señaló la SSP. Los delincuentes usaron 35 automotores para los bloqueos; al menos 26 -entre vehículos, camiones y tráileres- fueron quemados. La captura del presunto narcotraficante se realizó cerca del Municipio de Tonaya, en donde se registró un enfrentamiento a balazos. La Secretaría de Seguridad Pública federal informó que además de los seis sicarios abatidos, tres elementos de la Policía Federal resultaron con heridas leves y tras recibir atención médica se les reportó fuera de peligro. En el lugar, detalló la SSP, fueron asegurados dos rifles M-60, cuatro fusiles AK-47 y uno AR-15, cuatro lanzacohetes, así como cargadores y cartuchos de diversos calibres. Los bloqueos iniciaron alrededor de las 14:08 horas, cuando se informó que sujetos armados despojaban de sus vehículos a los ciudadanos para obstruir vialidades al sur de la ciudad. Sin embargo, las acciones se extendieron a otras áreas de la Zona Metropolitana, así como en el interior del Estado. Incluso, alcanzaron Puerto Vallarta y Colima. Los reportes no pararon hasta las 16:20 horas. La primera obstrucción fue sobre la carretera libre a Zapotlanejo, a la altura de la Colonia Santa Paula, en Tonalá, cuando sujetos armados obligaron al chofer de un camión de la ruta 615 a que atravesara la unidad en la vía para luego prenderle fuego. Después, las autoridades de Tlajomulco fueron alertadas sobre 2 vehículos de carga pesada quemados cerca del Aeropuerto Internacional de Guadalajara. Más tarde, un camión de pasajeros fue atravesado para bloquear la circulación de la carretera libre a Zapotlanejo, a la altura del kilómetro 22; posteriormente, sobre la carretera libre a Colima, en el poblado Buenavista, tres automóviles particulares fueron incendiados por sujetos armados. Después, en la Carretera a Chapala, tres hombres que portaban pistola amagaron al chofer de un camión y lo obligaron a obstruir la circulación y, luego de bajar al pasaje, le prendieron fuego. En Periférico ocurrieron 2 bloqueos de manera simultánea: un camión fue quemado cerca del cruce con Avenida Mariano Otero y dos automóviles particulares en López Mateos. Durante la jornada la Policía de Tlaquepaque retuvo a dos personas que llevaban en un vehículo seis bidones con restos de diesel, uno más con residuos de gasolina y un tambo de 200 litros; los retenidos afirmaron que laboran para una empresa contratista. En conferencia de prensa, Luis Carlos Nájera, Secretario de Seguridad Pública del Estado, reclamó que las autoridades federales no les hayan informado del operativo, lo cual influyó en que no hubiera detenidos en los narcobloqueos, como en otras ocasiones. "No hubo ningún informe previo. La única señal de alerta que emitió la Secretaría de Seguridad Pública, que fue aproximadamente a las 14:15 horas, fue porque empezaron a llegar al aeropuerto de la ciudad de Guadalajara policías federales lesionados debido a un enfrentamiento", indicó en conferencia conjunta con el secretario general de Gobierno Víctor Manuel González Romero. En rueda de prensa, en el salón comedor de Palacio de Gobierno, González Romero detalló que en los bloqueos se utilizaron un total de 35 vehículos; de ellos, uno era de transporte de personal; tres, de transporte público, y nueve particulares en la Zona Metropolitana. En el interior del Estado se utilizaron 22 unidades entre tráileres, particulares y un taxi, según información de la dirección de Comunicación Social. Al hacer un balance sobre los bloqueos, Nájera Gutiérrez reportó un herido, pero ningún detenido. **Y alcanzan a Colima** Los bloqueos de Jalisco se extendieron a territorio colimense. En 4 puntos distintos, al menos 6 vehículos fueron incendiados en carreteras de Colima. El Gobierno estatal sólo confirmó 3. Según autoridades municipales, en Armería, en 3 sitios de la carretera libre que conecta con Manzanillo, fueron incinerados 2 tráileres y una camioneta. En Tecmán, en la autopista Colima-Manzanillo, fueron quemados 2 tráileres más y otra camioneta, indicaron fuentes del Municipio. Los 4 ataques ocurrieron de forma simultánea alrededor de las 16:20 horas. La Procuraduría estatal informó que no hubo detenidos. **(redacción, primera plana)**

La Jornada-Acciones ligadas al crimen organizado dejan 28 muertes en siete entidades: En una jornada violenta de fin de semana, autoridades policiacas de siete entidades reportaron la muerte de 28 personas en acciones atribuidas al crimen organizado o a su combate por las fuerzas de seguridad. De estos homicidios seis fueron reportados en Acapulco, que desde julio pasado se ha mantenido como la ciudad del país con más asesinatos (81 ese mes) ligados al

crimen organizado. Fernando Monreal, subprocurador de Justicia de Guerrero, informó que un cuerpo fue encontrado decapitado en un vehículo; y un comando atacó a balazos a dos hombres cuando viajaban en un taxi. Una pareja de jóvenes, ambos de 17 años, también fue asesinada. El otro fallecimiento fue el de un reciclador de basura. En Taxco, otro municipio turístico guerrerense, un presunto sicario fue detenido durante un enfrentamiento entre pistoleros y policías municipales en pleno centro de la ciudad. Dos agresores lograron escapar. Los encargados de los establecimientos comerciales cerraron sus negocios varias horas. Otras seis muertes fueron documentadas en Coahuila, cuatro eran albañiles que en Torreón fueron agredidos con armas de grueso calibre. En Nuevo León, policías reportaron el hallazgo de un cadáver encobijado, en el municipio de Apodaca. Al mediodía de este sábado un sujeto fue abatido bajo un puente en construcción en el municipio de Escobedo. Y a las tres de la tarde fue *ejecutada* una persona en el cruce de Gerónimo Treviño y José Navarro, colonia Chepevera, en Monterrey. Cinco homicidios más sucedieron en el estado de México; tres en Chihuahua; uno en Sinaloa, y cuatro en Veracruz, donde agentes abatieron a cuatro supuestos delincuentes, luego de que éstos dispararon contra los uniformados en el municipio de Córdoba. Finalmente, en Nuevo Laredo, agentes policías de Tamaulipas rescataron a una joven plagiada y detuvieron a dos de los presuntos secuestradores. **(redacción, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que don **Roberto González Barrera** y su familia pelearon hasta el último momento.

Pese a lo delicado de la salud de don **Roberto**, el lunes iniciaría un tratamiento que los hacía abrigar esperanzas. Ya no hubo tiempo. Descanse en paz.

:Que el miércoles 29 es la fecha que más suena para la sesión del Tribunal Electoral Federal para desahogar el último recurso de impugnación de la elección federal.

Aunque supuestos especialistas no descartaban que hoy mismo se hiciera el anuncio para celebrarla mañana lunes.

Como sea, falta poco.

:Que los estadounidenses atacados ayer en la carretera México-Cuernavaca están resguardados por agentes del FBI afuera de sus habitaciones en el Hospital Naval.

Son dos guardias por habitación. El gobierno de Estados Unidos pidió cerrar todo el piso donde se encuentran, lo que fue imposible por el gran número de pacientes.

Las heridas son por las esquirlas del blindaje de las camionetas, ya que ninguna bala penetró. Se espera que hoy sean dados de alta.

:Que el secretario de Seguridad Pública, **Genaro García Luna**, convocó ayer a una reunión de urgencia, a la que asistieron los principales funcionarios y mandos de la dependencia, para tratar de encontrar una salida a la crisis con la embajada de Estados Unidos y la Armada de México tras los hechos del viernes.

:Que muy concurrido estuvo el bautizo de la hija del inminente senador del Partido Verde **Pablo Escudero** y **Sylvana Beltrones**.

No solo por los familiares, sino por los compañeros del abuelo, **Manlio Fabio Beltrones**. Hubo también un nutrido contingente de los verdes, muchos empresarios y, por ahí, **Carlos Salinas de Gortari**.

:Que hoy que se reúnen los coordinadores parlamentarios en el Senado, **Emilio Gamboa**, del PRI; **Miguel Barbosa**, del PRD, y **Ernesto Cordero**, del PAN, no solo se definirá la integración de la Mesa Directiva y las comisiones, sino

también elegirán qué partido se queda con las oficinas más cómodas y con mejor vista.

Las más peleadas serán las de los pisos dos y tres.

(redacción, página 04)

El Universal-Bajo Reserva:

UN GOBERNADOR* online parece ser *Emilio González Márquez*, ya que el sábado, mientras delincuentes amenazaban a una metrópoli de al menos 5 millones de habitantes, el mandatario de Jalisco sólo estaba presente en las redes sociales. "Son 8 intentos de bloqueos...", era su mensaje, y subrayaba "intentos", desde la comodidad de su cuenta de Twitter cuando en las calles ardían automóviles, autobuses y tráileres, y los habitantes quedaban varados en las carreteras. Al final del día su propio secretario de Seguridad Pública, *Luis Carlos Nájera*, tuvo que desmentir al gobernador y aceptar públicamente que no fueron intentos, sino 22 bloqueos de la delincuencia organizada.

¿RECUERDA* a *Rubén Escamilla*? Sí, en efecto, el ex jefe delegacional de Tláhuac acusado de pedir favores sexuales a cambio de una plaza de trabajo, y que en la pasada elección ganó una curul en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. Sí, el mismo al que el PRD se ha negado a tocar. Ahora nos aseguran que la corriente Izquierda Democrática Nacional lo cuenta como parte de su grupo dentro de la ALDF. Argumentan, según nos platican, que en determinados escenarios puede convertirse en factor numérico en la concreción de los acuerdos. Qué importa la integridad cuando se trata de negociaciones políticas.

SI EN* los partidos políticos se adelantan cada vez más los tiempos para construir candidaturas a puestos de elección, en el IFE no se quedan atrás. Nos comentan que aunque la presidencia del órgano electoral se renovará hasta octubre de 2013, hay al menos dos consejeros que se están preparando para pelearle el puesto a *Leonardo Valdés*, quien tiene la opción de buscar reelegirse. Uno de ellos calcula que contaría con el apoyo total del PRI en el Senado, y otro, que las televisoras podrían impulsarlo.

PARA *los ganadores no todo es felicidad. Nos dicen que los candidatos perredistas triunfadores en el Distrito Federal y Morelos están asediados, y no precisamente por sus opositores.*Miguel Ángel Mancera* y *Graco Ramírez* *reciben todo tipo de presiones y sugerencias por parte de las tribus de su partido para buscar espacios en sus administraciones. Nos comentan que en el caso de la capital del país, Nueva Izquierda pretende la joya de la corona, nada menos que la Secretaría de Gobierno, el puesto número dos del gobierno de la ciudad.

EL DOBLE FILO* de las redes sociales pudo ser apreciado ayer por el jefe de gobierno del Distrito Federal, *Marcelo Ebrard*. Durante la tarde le reportaron por medio de Twitter que un perro había quedado atrapado en el Metro. Minutos después don Marcelo respondió: "Recuperado el perro atrapado en el metro que me reportaron, gracias". Y tras ese tuit vinieron muchos más, algunos de ellos felicitando al "héroe", incluso mujeres declarándole admiración por tan noble acto. Pero otros pedían que con la misma velocidad arreglara algunos otros problemas de la ciudad, como la vialidad, los baches, la seguridad, y una larga lista de pendientes.

(redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

ASÍ COMO tiene problemas constantes, al secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, también lo cobija una "suerte" bárbara... en todo el sentido de la palabra.

CADA VEZ que está metido en un lío gordo ocurre algo extraordinario que pone sus broncas en un segundo plano: cuando no cae un capo del crimen organizado, la SSP hace un enorme decomiso o desmantela un importante narcolaboratorio.

Y AHORA, justo al día siguiente de que agentes de la Policía Federal emboscaron a dos funcionarios del Gobierno de Estados Unidos, el narco le pone un cerco a Guadalajara.

LÁSTIMA que en este caso el que resultó beneficiado fue el secretario y quienes están pagando el pato sean los tapatíos

que ayer vivieron horas de terror en una ciudad sitiada.

EL SECRETARIO de Marina, Mariano Francisco Saynez, estuvo ayer en el festejo de cumpleaños del secretario de Educación, José Ángel Córdova Villalobos.

CON UNA BLANCA guayabera y acompañado de su familia, el almirante llegó a la fiesta en un club de golf en León, Guanajuato, donde se le vio saludando a los amigos y al festejado en medio de un fin de semana complicado para la Marina.

Y ES QUE los hombres a cargo de Saynez llevan dos días literalmente en la mira, después de que tuvieron que entrar al quite tras la emboscada contra dos funcionarios de Estados Unidos el viernes, cerca de Tres Marías, y de que marinos fueron movilizados a raíz de los narcobloqueos de ayer en Guadalajara.

COMO quien dice, han enfrentado aguas turbulentas... ¡y en tierra!

YA SALIÓ el peine de por qué la gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega, se despedirá con un fastuoso último Informe de Gobierno, que incluye bailongo popular y cena de gala.

MÁS ALLÁ de que varios gobernadores se quieren hacer visibles ahora que Enrique Peña Nieto conforma su lista de gabinetables, se dice que la aguerrida yucateca tiene los ojos puestos en Insurgentes Norte.

SEGÚN esto, Ortega quiere ser presidenta nacional del PRI, si, como está previsto, el actual dirigente tricolor, Pedro Joaquín Coldwell, comienza a despachar en una Secretaría a partir del 1o. de diciembre.

DE SER CIERTO eso que se dice, vaya forma escogió la priista para despedirse de sus gobernados: usando el presupuesto estatal ¡para beneficio propio!

QUIENES han pasado cerca de las oficinas de la OCDE en París cuentan que seguido se escuchan las notas de la "Canción Mixteca", esa que dice aquello de "Qué lejos estoy del suelo donde he nacido, inmensa nostalgia invade mi pensamiento...".

LOS MISMOS bienenterados dicen que al secretario general de ese organismo multilateral, el mexicano José Ángel Gurría, le aqueja un severo caso de "homesickness", por lo que pronto podría regresar a México.

¿QUÉ tan fuerte estará la nostalgia que hay quienes afirman que no sólo estará de vuelta en el país, sino que incluso podría volver a ocupar su antigua oficina en el Palacio Nacional, ésa donde despacha el secretario de Hacienda?

HABRÁ que ver si el experimentado economista resulta ser el comodín en la baraja de aspirantes a esa importante cartera.

(redacción, página 10)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que hay quien asegura que lo bueno del presidente del **municipio de Apan José Fernando Hernández Duran** ya no quiere conflictos en su demarcación, lo malo es que no ocupa los canales adecuados como el dialogo y el consenso para resolverlos, pues dicen que prefiere amenazar o sobornar a los que le reclaman con tal de ver su municipio con tranquilidad, tal es el caso de los cebadores que mantenían un plantón, aseguran que ofreció a **Ubaldo Sánchez** el "líder" de este gremio una bodega a cambio de levantarlo.

:Que hablando de este personaje, el Revolucionario Institucional, partido al que pertenece, ya mandó ponerle un nuevo

jefe de Comunicación Social, pues a Vania Rojas simplemente la retiraron de su cargo sin una explicación, ahora están a la espera del nuevo titular del área que le permita al edil mejorar su imagen y la relación que tiene con sus empleados, y gobernados, pues se le acusa de prepotente, es más muchos trabajadores del Ayuntamiento han renunciado pero no le aceptan su documento e intentan convencerlos de que se queden pero por buenas gentes sino que buscan sacarlos pero a su tiempo y a su modo.

:Que los panaderos de la región de Huejutla ya se quejaron por el alto precio de sus insumos sobre todo con el huevo que se llega a vender hasta en 60 pesos, los del gremio están en espera de ayuda estatal o federal para poder fabricar su producto sin tener que llevar el precio, la Profeco y su **delegada Sonia Leslie del Villar** se hacen *ojo de hormiga* con sus inspectores y a la fecha sólo lanzan advertencias pero pocas son las multas aplicadas, pese a que es una realidad los altos e ilegales precios por este producto.

:Que ahí mismo, **los taxistas y conductores de microbuses** hacen lo que quieren, pues cuando cometen una infracción vial o se ven envueltos en algún accidente resulta que ni se alteran, pues los dueños son prominentes políticos de la región, que al igual que en otras partes como la capital acaparan las concesiones del transporte público, mientras **Juan Fernández Rojas** el funcionario encargado de ponerlos en orden *brilla* por su ausencia.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las Perlas...

"Hay un regidor (Armando Mera) que siente que impulsó a la autoridad municipal y viene el recuento de los cobros aparentemente por ese apoyo, eso ha venido generando un conflicto alrededor del municipio. El conflicto es ajeno a la población"

Fernando Moctezuma Pereda

Secretario de Gobierno Estatal

"Es increíble como los municipios le invierten a la pavimentación de calles, cuando sabemos que de calles no comemos, pero cuando les preguntamos de los apoyos al sector agropecuario se quedan callados y dejan que todo lo haga el gobierno federal"

Irene Sánchez de la Rosa

Técnica comercial de biogestores

"Lo que pasa es que no tienen inculcado el amor a este trabajo que es el más noble, prefieren irse lejos y no saber del campo, muchas parcelas están abandonadas, otra se aprovecha muy poco por mujeres que se siembran para darle de comer su familia"

Eduardo Hernández Melo

Agricultor de Tulancingo

(Redacción, página 03)

Independiente-El Socavón: Sólo pagamos cuando no queda de otra o nos dan descuento... **(redacción, primera plana)**

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Carolina Viggiano: Una gran cantidad de acciones y gestiones fueron realizadas por la legisladora federal hidalguense a lo largo de su presencia en el recinto de San Lázaro; su labor legislativa destaca sobre todo en el ámbito de la justicia alternativa y las zonas metropolitanas, donde consiguió recursos sin precedentes para el desarrollo de las

mismas. Lo cual expuso en su reciente informe de labores

Abajo-Javier Pérez: Es clara la carencia de habilidad política del titular del Ejecutivo en El Cardonal porque la situación con habitantes de El Botho ya es insostenible, tanto así que además de trasladar su queja a la capital hidalguense, los involucrados amagan con recrudecer las acciones de no lograr conciliación. Su inoperatividad para alcanzar acuerdos evidencia lo delicado de este asunto

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

LO MISMO

Nuevamente **la Feria Universitaria del Libro, organizada por la UAEH, deja mucho que decir, sobre todo porque cada vez parece más alejada de los fines que perseguía en sus orígenes. Los grillitos que asistieron este viernes observaron una exposición más bien triste y repetitiva; es decir, sin nada nuevo que ofrecer a los visitantes. Además de que los textos tienen los mismos precios o hasta más caros que en las librerías comunes.**

RECTORA

Confirmaron los estudiosos grillitos que **la investigadora de la región otomí, Verónica Kugel, quien participa en diversos análisis de las culturas indígenas hidalguenses con la UNAM, entre otras instituciones, podría incorporarse en muy poco tiempo al sistema educativo de la entidad.** Cuenta con antecedentes muy positivos de actividades desempeñadas en el Colegio del Estado de Hidalgo.

DE BROMA EN BROMA

Indicaron los grillitos que **pobladores de la colonia El Tablón, en Atitalaquia, presentarán en breve ante diferentes instancias una iniciativa para convertir a su municipio en pueblo mágico, pues con tanto bache y la falta de interés del alcalde Jaime Reyes por emprender un programa adecuado de rebacheo aprovecharán el empedrado como un atractivo turístico o deporte de aventura, ya que cruzar las calles requiere de mucha habilidad y destreza;** así no será tan larga la espera de los cuatro años en que su edil descubre y comprende las necesidades de sus gobernados.

CRÁTERES

Otros grillitos que ya están de plano acostumbrados a la problemática de los baches son los de colonias como Tulipanes, en Mineral de la Reforma, donde la apariencia de algunas calles es similar a una zona de guerra, mientras sus autoridades evitan incluso hablar del tema.

(Redacción, página 02)